
 

Niederschrift  

 

über die öffentliche Sitzung 

des Ortschaftsrats Brombach  

am Mittwoch, 2. Mai 2018 

im Rathaus Brombach, Ringstraße 1 

 

 

 

 

Anwesend:    Ortsvorsteherin Herzog als Vorsitzende  

      

 

 

Ortschaftsräte/innen: Bürgelin 

 Eberlin 

 Ehret 

 Findling 

 Haller 

 Meier 

 Piorr 

 Reinacher 

 Stofer 

  

 

Entschuldigt: OR/in Schmolinske (krank) 

 OR Weber (krank) 

 

 

Ferner: Fachbereichsleiter Dullisch (bis 20.00 Uhr) 

 

 

Urkundspersonen: OR Bürgelin 

 OR Eberlin 

 

 

Schriftführung: Fr. Kownatzki 

 

 

 

Beginn: 19.00 Uhr 

 

Ende: 20.10 Uhr 
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TOP 1 

Straßen (-verlegung) für das Zentralklinikum 

 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ort-

schaftsrates, sowie die Vertreter der Presse. Sie entschuldigt OR Schmolinske und OR 

Weber vom Ortschaftsrat.  

Vor Eintritt der Tagesordnung, wird die Anmeldung von einem weiteren TOP Punkt, der 

nicht öffentlich ist, bekannt gegeben. Dies findet im Anschluss der öffentlichen Sitzung 

statt. 

Sie ruft den Tagespunkt 1 auf und begrüßt den FBL SVS Herrn Dullisch und erteilt ihm 

das Wort. 

 

Herr Dullisch bedankt sich für die Einladung und möchte den Ortschaftsrat Brombach auf 

den neuesten Stand der Straßenplanung des Zentralklinikums bringen. 

 

Nach Verteilung der Pläne „Zentralklinikum Lörrach/Knotenpunkt Hasenloch erläutert er 

die Ausbaustufen für die Umlegung L138, neue Haltestellen der Regio-S-Bahn und dem 

Pendelbus, das Radwegnetz und den Hubschrauberlandeplatz, sowie weitere Planungs-

aspekte.  

Es wird eine große Lösung in Verbindung mit dem Regierungspräsidium Freiburg, die 

Stadt Lörrach, der Landkreis Lörrach und die Gemeinde Steinen angestrebt.  

Im ersten Bauabschnitt soll die Landstraße 138 von Hauingen nach Steinen, aus dem 

Wasserschutzgebiet „Wilde Brunnen“ zur Bahnlinie hin, verlegt werden. Für die Bundes-

straße 317 gelten die Vorgaben des Bundesverkehrsplans, der einen vierspurigen Ausbau 

von Haagen bis Schopfheim vorsieht. Die Planung dazu ist noch nicht fertiggestellt.   

Bis zur Eröffnung des Zentralklinikums 2025 sollen sämtliche Verkehrswege kreuzungsfrei 

unter der Regio-S-Bahn fertig gestellt sein. Dazu muss die Straße aufwändig mit einem 

Trog unter der B 317 und der Bahnlinie durchgeführt werden.  

Hinzu kommen neue Haltestellen für die Regio-S-Bahn und für den Pendelbus. Das Rad-

wegnetz muss ausgebaut werden. Gasleitungen, Wasserleitungen und Erdkabel müssen 

neu verlegt werden. Ein neuer Hochwasserschutz muss geschaffen werden, die Wasser-

versorgung muss neu abgesichert werden, die Entwässerung des Trogbauwerks. Neu da-

zugekommen ist die Schaffung eines Grünbereichs und eines Wildkorridors als Que-

rungsmöglichkeit für die Tiere. 

Herr Dullisch bezeichnet dies als eine sehr große Aufgabe und man müsse immer darauf 

achten wer Planungsträger und wer Kostenträger ist.  

 

Beim Knotenpunkt Hasenloch ist man noch in der Planungsphase. Ziel ist eine direkte 

Fahrmöglichkeit über die A98 von Weil am Rhein nach Lörrach und eine gute Verbindung 

von Lörrach nach Schopfheim und zurück zu schaffen. Herr Dullisch hält es für wichtig, 

dass im Hasenloch größer geplant werden muss, da dieser Verkehrsknoten am stärksten 

belastet ist. Deshalb gibt es eine Neu- und Umplanung, die eine große Lösung erfordert. 

Ortschaftsrat Findling will wissen, ob nicht die Zufahrt zum Recyclinghof entschärft wer-

den kann. 
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Herr Dullisch lehnt dies ab, da nach einer großen Lösung gesucht wird und dies nicht zur 

Entschärfung des Problems führt. 

 

Ortschaftsrat Piorr erkundigt sich nach der Abwicklung des Baustellenverkehrs für den 

Straßen- und Klinikbau. 

 

Herr Dullisch gibt an, dass der Verkehr über die neue L138 und Querspange Entenbad zur 

B317 verläuft. 

 

Die Vorsitzende bedankt sich für die Ausführungen und hebt hervor, dass die Lage des 

Hubschrauberlandeplatzes anwohnerfreundlich geregelt werden soll, dass man mit einem 

erhöhtem Verkehrsaufkommen rechnen muss und fordert für die Haltestellen der Regio-

S-Bahn/Bus eine schnelle Lösung. 

 

 

TOP 2 

Abschluss der Jahresrechnung 2017 -  

Ermächtigungsübertragungen in das Haushaltsjahr 2018 

Vorlage: 067/2018 

Ohne Wortmeldung wird nachfolgender Beschlussvorschlag einstimmig angenommen. 

 

1. Der Gemeinderat nimmt das vorläufige Ergebnis 2017 zur Kenntnis. 

 

2. Die Restmittel aus der Budgetabrechnung werden nach den vom Gemeinderat be-

schlossenen Budgetregeln zu 50% bzw. zu 100% (Globalbudget Kultur und Schulbud-

gets) auf das Jahr 2018 übertragen. 

Davon abweichend werden weitere 100%-Anträge gemäß Anlage 1 genehmigt. 

     3.424.377,04  €   

 

3. Bei den Investitionen (Anlage 2) werden Einnahmeansätze für den Verkauf des Areals 

Weberei Conrad (4.800.000 €) sowie für das Zollquartier (560.000 €) nach 2018 über-

tragen.                                                                                

                                                                                                    -5.360.000,00 € 

 

4. Die Grunderwerbsmittel werden vollständig übertragen und überwiegend für Ankäufe 

im Zusammenhang mit Bühl III benötigt. 

                                                                                                            942.557,60 € 

 

5. Der Gemeinderat nimmt zur Kenntnis, dass folgende Investitionsmittel kraft Gesetz 

nach § 21(1) GemHVO übertragen werden: 

 

Laufende Maßnahmen und abgeschlossene, noch nicht abgerechnete, Maßnahmen

                     13.817.643,20 € 

 

Saldo 3. bis 5. (Anlage 2, Investitionen)                                      9.400.200,80 € 
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TOP 3 

Bekanntgabe nichtöffentlich gefasster Beschlüsse und sonstige Bekanntgaben 

 

Baugenehmigung: 

 

Die Vorsitzende gibt bekannt, dass ein Neubau von 2 Mehrfamilienhäusern mit jeweils 11 

Wohnungen und gemeinsamer Tiefgarage, Flst. 759/2 in der Lörracher Str. 45 + 45c ge-

nehmigt wurde. 

 

Sperrung wegen Blitzer: 

 

Um die nötigen Messsensoren in die Straßendecke einzubauen, wird die Lörracher Straße 

vom 22.05.18 – 25.05.18  im Einmündungsbereich der Albertusstraße voll gesperrt. 

 

Termine: 

 

Die Vorsitzende informiert, dass die terminierte OR Sitzung am 10.07.18 auf Grund der 

Fussball-WM auf den 09.07.18 vorverlegt wird. 

 

Alle Ortschafträte erhalten eine schriftliche Einladung zum Hunderennen GHV am 

31.05.2018.  

 

Die Vorsitzende erinnert nochmals an die Kulturnacht am Freitag, den 04.05.18 und hofft 

auf rege Teilnahme. 

 

Vertretungsplan für folgende Termine: 

 

03.05.2015 JHV Tafelladen : Vertretung durch OR Meier 

11.05.2018 Goldene Hochzeit Ehepaar Wetzel, Bühlstr. 34, Tel 53741: Vertretung durch 

OR Reinacher 

12.05.2018 125 Jahre Schützenverein. Ansprache und Vertretung durch OR Reinacher 

16.05.2018 80. Inge Ernst, Römerstr. 22 A, Tel. 52905: Vertretung OR Piorr 

 

 

TOP 4 

Allgemeine Anfragen 

 

OR Haller schildert, dass bei der Kapelle auf dem Friedhof, sich unter dem Haupteingang 

ein Vogelnest befindet. Die darunter stehende Bank ist bereits stark mit Vogelkot be-

schmutzt und sollte gereinigt werden.  

 

TOP 5 

Fragestunde der Einwohner/innen 

 

Es liegen keine Bürgeranfragen vor. 
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TOP 6 

Offenlegungen 

 

Der Ortschaftsrat nimmt von nachstehender Offenlegung Kenntnis: 

 

6.1 Niederschrift über die öffentliche OR-sitzung vom 10. April 2018 

 

 

 

 

 

  

 

Z u r   B e u r k u n d u n g 

 

 

Die Vorsitzende: 

 

 

 

 

Urkundspersonen:      Schriftführung: 
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